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---ATA n.º 4/2020--- 

----------Sessão Ordinária do Conselho Municipal de Juventude---- 

---------Aos vinte e sete dias de julho de dois mil e vinte, nas instalações da CRECOR - 

Solidariedade Social, Cultura, Recreio e Desporto – Cortegaça, sitas no Largo do Centro 

de Vila, n.º 15, 3885-221, Cortegaça reuniu, em Sessão Ordinária, o Conselho Municipal 

de Juventude de Ovar, adiante designado por CMJOVAR ou Conselho, presidido pelo 

Vereador da Câmara Municipal de Ovar, Ruben Américo Jorge Ferreira, com 

competências delegadas e subdelegadas, por despachos do Presidente da Câmara 

Municipal, de 18/10/2018, e 07/11/2019, proferidos na sequência de deliberação da 

Câmara Municipal, de 26/10/2017. --------------------------------------------------------------- 

---------Em virtude de às vinte e uma horas não se encontrarem presentes mais de metade 

dos membros do CMJOVAR, nos termos do Regulamento e do Regimento em vigor, a 

reunião iniciou-se pelas vinte e uma horas e trinta minutos. ----------------------------------- 

---------Estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------------  

---------João Lino, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária de 

Esmoriz; ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------Carlos Aleixo, representante da Associação Amigos do Cáster; --------------------- 

---------Soraia Ferreira, representante do Grupo Folclórico “Os Fogueteiros de Arada”;- 

---------Fernando Marques, representante da CRECOR; --------------------------------------- 

---------Margarida Martins, representante da Contacto - Companhia de Teatro Água 

Corrente de Ovar; ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Jorge Silva, representante da Juventude Social Democrata; -------------------------- 

---------Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista; ------------------------------- 

--------- Liliana Resende, representante dos Jovens do Bloco de Esquerda; ----------------- 

---------Tiago Palha, representante do Grupo Municipal PSD; -------------------------------- 

---------Daniel Oliveira, representante do Grupo Municipal do CDS; ------------------------ 
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---------Esteve ainda presente Inês Rodrigues Silva, na qualidade de Observadora indicada 

pelo Agrupamento 1000 de Maceda. -------------------------------------------------------------- 

---------Não estiveram presentes os seguintes membros: --------------------------------------- 

---------Joana Manaia, representante da Associação de Estudantes da Escola Secundária 

José Macedo Fragateiro; ---------------------------------------------------------------------------- 

---------Francisca Martins, representante da Associação de Estudantes da Escola 

Secundária Júlio Dinis; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Mário Dias, representante da Atelier de Música MMPro - Associação Cultural---        

---------Frederico Lemos, representante do Grupo Municipal PS; ---------------------------- 

---------Paulo Cunha, representante dos Agrupamentos de Escuteiros do Corpo Nacional 

de Escutas do concelho; ----------------------------------------------------------------------------- 

---------Luís Miguel da Costa Rodrigues, representante da Juventude Comunista 

Portuguesa; ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------João Luís Amorim Camelo de Almeida, representante da Juventude Popular; ---- 

---------Miguel Luciano Jeri Correia de Sá, representante do Grupo Municipal do PCP; -- 

---------Eduardo Ferreira, representante do Grupo Municipal Bloco de Esquerda; --------- 

---------Às vinte e uma horas e trinta minutos, nos termos do Regulamento e do Regimento 

em vigor, o Senhor Vereador da Juventude, Ruben Ferreira, deu as boas-vindas aos 

presentes, e agradeceu à CRECOR – Solidariedade Social, Cultura, Recreio e Desporto – 

Cortegaça a cedência das instalações, tendo, de seguida passado a palavra ao 

representante da instituição, Fernando Marques, para uma mensagem de boas-vindas. 

---------Interveio então Fernando Marques, representante da CRECOR, para dar as boas 

vindas às instalações e agradecer à Câmara Municipal a descentralização das reuniões do 

Conselho Municipal da Juventude de Ovar. ----------------------------------------------------- 

ORDEM DE TRABALHOS: -------------------------------------------------------------------- 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA: --------------------------------------------------- 
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---------Dando por aberto o primeiro ponto da Ordem de Trabalhos – Período Antes da 

Ordem do Dia -  o Vereador Ruben Ferreira deu a palavra aos Membros do CMJOVAR 

para proferirem intervenções. ---------------------------------------------------------------------- 

---------Pediu a palavra Jorge Silva, representante da Juventude Social Democrata, para 

parabenizar o Serviço de Juventude pela escolha de Cortegaça para a primeira reunião 

descentralizada do CMJOVAR e para elogiar a Talk de Juventude de 26 de junho, 

considerando importante ter-se ficado a conhecer a realidade das Associações de 

Estudantes. Jorge Silva lamentou ainda o facto de, dois dias após ter tomado 

conhecimento da atividade do Serviço de Juventude sobre Associativismo, a Juventude 

Socialista ter divulgado e organizado uma atividade idêntica com o mesmo tema, o que, 

na sua opinião, contraria aquilo a que as entidades do CMJOVAR se propuseram no início 

da sua atividade que foi mobilizar os seus elementos para as atividades do CMJOVAR. - 

---------Interveio de seguida Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

sugerir a transmissão das reuniões do CMJOVAR na página da autarquia e/ou na página 

Ovar Jovem. Sugeriu ainda que fosse convidada a FAJDA- Federação das Associações 

Juvenis do Distrito de Aveiro como Observadora do CMJOVAR. --------------------------- 

---------Seguiu-se a intervenção de Soraia Ferreira, representante do Grupo Folclórico “Os 

Fogueteiros de Arada”, para considerar a FAJDA como um bom Observador do 

CMJOVAR e para elogiar a relação que o Serviço de Juventude da autarquia está a 

construir com a Federação Nacional das Associações Juvenis. ------------------------------- 

PERÍODO DA ORDEM DO DIA: -------------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.1 – Apreciação e votação da ata da Sessão Extraordinária de 18 de 

junho de 2020 - Dando por aberto o ponto, o Vereador Ruben Ferreira explicou que, à 

semelhança do que acontece na Assembleia Municipal, apenas poderiam votar a ata da 

reunião extraordinária de 18 de junho de 2020 os membros que se encontraram presentes 

nessa reunião. Após o esclarecimento, o Vereador Ruben Ferreira questionou os presentes 

sobre a existência de alterações ou correções a efetuar à ata, tendo sido detetado um lapso 

na página número 4, no parágrafo referente à intervenção do membro Vanessa Lopez. 
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Com essa correção, a ata foi colocada à votação, tendo sido aprovada por unanimidade 

com 9 votos dos elementos presentes na reunião de 18 de junho. ----------------------------  

---------PONTO 2.2 - Apreciação do Relatório de Atividades e Contas do Município 

de Ovar de 2019 - Aberto o ponto 2.2 da Ordem de Trabalhos, o Vereador Ruben Ferreira 

deu a palavra à Dra. Zulmira Rodrigues, Chefe da Divisão Financeira da Câmara 

Municipal de Ovar, que efetuou uma explicação genérica do documento. ------------------ 

---------Pediu a palavra Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

parabenizar o aumento da verba de 2018 para 2019, e, por outro lado, para questionar a 

razão pela qual a verba executada ter sido metade da verba orçamentada. ------------------ 

---------Em resposta, a Dra. Zulmira Rodrigues comprometeu-se a fazer chegar por escrito 

a resposta à questão colocada, explicando que o orçamento é elaborado em função de uma 

estimativa. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

---------De seguida, interveio Soraia Ferreira, representante do Grupo Folclórico “Os 

Fogueteiros de Arada”, para realçar a importância da cultura e da juventude e para apelar 

à continuidade do trabalho de proximidade com as Associações Juvenis. ------------------ 

---------No encerramento do ponto 2.2, o Vereador Ruben Ferreira esclareceu que em 

2020, o orçamento foi elaborado a contar com a realização do Encontro Nacional de 

Conselhos Municipais da Juventude, o que, devido a esta situação do COVID, foi 

impossível de realizar, pelo que se ganhou margem para realocar verba para outras 

atividades. Recordou ainda os presentes que o Serviço de Juventude já propôs uma 

alteração ao Regulamento de Apoio ao Associativismo da autarquia para que as 

Associações Juvenis sejam beneficiadas. -------------------------------------------------------- 

---------PONTO 2.3 - Dia Internacional da Juventude - Recolha de contributos e 

análise quanto às atividades a realizar - Aberto o ponto 2.3 da Ordem de Trabalhos, o 

Vereador Ruben Ferreira explicou que era propósito da autarquia celebrar o Dia 

Internacional da Juventude com toda a juventude do Município e apresentou um conjunto 

de atividades a realizar, das quais destacou, entre outras, a gravação de vídeos pelas 

Associações Juvenis, entrevistas na Rádio AVFM, uma tertúlia, um Dr. Why, concertos, 

e mostra das Associações. -------------------------------------------------------------------------- 
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---------Seguiu-se a intervenção de Margarida Martins, representante da Contacto - 

Companhia de Teatro Água Corrente de Ovar, para sugerir que o Instagram «Ovar 

Jovem» fosse criado antes do dia 12 de agosto e questionando qual seria o propósito da 

gravação dos vídeos das Associações. Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira esclareceu 

que os vídeos das Associações visam apresentar e dar a conhecer a Associação aos jovens 

e à comunidade.  ------------------------------------------------------------------------------------ 

---------Interveio de seguida Jorge Silva, representante da Juventude Social Democrata, 

para propor que as entrevistas na rádio sejam organizadas de forma a englobar as diversas 

categorias de Associações. ------------------------------------------------------------------------- 

---------Interveio de seguida Fernando Marques, representante da CRECOR, para sugerir 

que os vídeos fossem gravados nas sedes de cada instituição de forma a criar um fio 

condutor nos mesmos. Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira reiterou o esclarecimento 

de que será a Câmara Municipal a providenciar os meios técnicos e humanos para a 

gravação dos vídeos, indicando igualmente que o Serviço de Juventude articulará com 

cada associação o melhor horário e data para a gravação dos vídeos. ------------------------ 

---------Seguiu-se a intervenção de Soraia Ferreira, representante do Grupo Folclórico “Os 

Fogueteiros de Arada”, para propor a Diretora regional IPDJ, Catarina Durão, para a 

tertúlia de dia 12 de agosto. Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira considerou uma 

sugestão pertinente e complementou-a sugerindo que os restantes membros fossem do 

Conselho Nacional de Juventude e da Câmara de Ovar. O Vereador Ruben Ferreira pediu 

ainda aos membros e observadores do CMJOVAR que fizessem chegar via email 

propostas de oradores para a Tertúlia até ao dia 30 de julho. ---------------------------------- 

---------Interveio de seguida Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

sugerir que, em vez de uma visita ao Rio Cáster, se fizesse uma visita ao Buçaquinho, 

considerando ainda a necessidade de providenciar transportes aos participantes. ---------- 

---------Ainda sobre o mesmo assunto, pediu a palavra Tiago Palha, representante do 

Grupo Municipal do PSD, para sugerir que a Tertúlia se realize em Esmoriz. Em resposta, 

o Vereador Ruben Ferreira reiterou a vontade da autarquia em descentralizar atividades 

como forma de evitar aglomerações. -------------------------------------------------------------- 
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---------Interveio novamente Vanessa Lopez, representante da Juventude Socialista, para 

reiterar a sugestão da realização de um drive-in, sugerir que as bancas e o concerto 

ocorressem com distanciamento e no maior espaço aberto possível. Sugeriu ainda 

parcerias com museus e escolas de surf, assim como uma aula de ioga descentralizada. --

---------Em resposta, o Vereador Ruben Ferreira informou que a Câmara Municipal ainda 

estava a estudar a questão, explicou que as entradas nos Museus de Ovar já são gratuitas, 

que se está a fazer um esforço para que não existam atividades conflituantes no programa, 

e reiterou o compromisso de se enviar o programa, com os contributos resultantes desta 

reunião, durante o dia seguinte, via email, para pronúncia dos membros do CMJOVAR. 

--------- Terminadas as intervenções, tomou a palavra o Vereador Ruben Ferreira para 

agradecer os contributos de todos, para agradecer à CRECOR a cedência das instalações 

e para reiterar o convite para a Talk de Juventude de 31 de julho. ----------------------------

---------Terminada a intervenção, o Senhor Vereador Ruben Ferreira deu por encerrada a 

reunião às vinte e três horas e trinta minutos, agradecendo o empenho e a colaboração de 

todos. --------------------------------------------------------------------------------------------------

---------Para constar se lavrou a presente ata, composta por 6 páginas, que vai ser assinada 

pelo Senhor Vereador Ruben Américo Jorge Ferreira e pela secretária Liliana Resende— 

---------Ovar, vinte e sete de julho de dois mil e vinte.------------------------------------------ 

Secretária                                                        Vereador da Juventude  

                                                                                             da Câmara Municipal de Ovar: 

 

__________________________                                     __________________________ 

 


